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时政新闻

“创文”进入关键期
上月77台违章车被通报
本报讯 昨日，郑州市政府文明
交通行动领导小组办公室通报
了 10 月份全市 77 台违章车辆

“黑名单”，其中公务车 36 台，涉
及35家市直单位。

“郑州市 2013～2015 年文明
交通行动计划”实施以来，通过
定期对公务车、公职人员私家
车、公交车、出租车、水泥罐车等
车辆不文明交通违法行为进行
曝光、通报，实施建立台账、纪委
约谈、扣发单位文明奖等措施，我市
公车违法现象得到有效遏制，但部
分单位公务车仍存在违法违章行
为。10月，全市共有77辆违章车
辆被通报，涉及35个市直单位。

市文明交通办公室负责人
表示，郑州已进入“创文”关键
期，本月起全市要加大对公务车
辆闯红灯、违法停车、随意变道、
闯禁行、不系安全带等违法、不
文明交通行为整治力度，定期
对违章车辆进行曝光，并对单位
回复处理意见、整改措施落实情
况进行跟踪监督，进一步规范郑
州市道路交通秩序。
郑州晚报记者 吴淑娟

防治大气污染
省财政投入4.2亿元
本报讯 日前，记者从省财政厅
获悉，今年，省财政厅已累计筹
措资金 4.2 亿多元用于大气污染
防治，大力促进我省《蓝天工程
行动计划》推进实施。

近年来，随着我省城市化进
程的加快，复合型污染问题日益
凸显，在不利气象条件下，灰霾
天气频繁发生。据了解，今年省
财政共安排资金 4 亿元，用于 18
个省辖市和 10 个直管县锅炉拆
除及改造、扬尘治理、黄标车淘
汰、秸秆综合利用等项目，积极
做好重点地区灰霾治理工作，进
一步减少大气污染物排放。

此外，省财政安排 600 万元
资金，用于“把脉”大气污染成因
分析，研究防治对策，为大气污
染防治提供基础保障。

今年，省财政还筹措资金
1803万元，继续支持18个省辖市
和10个直管县空气监测网建设，
进一步提高空气监测能力，对空
气质量实施动态监测，定期发布
大气质量变化情况，有效提升我
省空气质量监测和监控能力。
郑州晚报记者 李爱琴

合 贷

周期长开发商不推荐

组合贷，是指购房者在申
请购房贷款时，同时利用
公积金贷款和商业贷款。
今年6月15日起，我市住
房公积金个人住房“组合
贷”政策开始执行。记者日
前从郑州住房公积金中心
获悉，新政实施4个多月
来，仅有47户申请成功。
申请到组合贷，既可以按照
最低额度缴纳首付款，又能
享受到公积金贷款的低利
率，这一对购房者利好的政
策，为何“成功率”不高？记
者对此进行了调查。
记者 刘招 宋建巧

据了解，《郑州住房公
积金个人住房组合贷款管
理暂行办法》实施以来，虽
然来咨询、申请的人多，但
由于门槛较高，顺利贷到款
的购房者并不多。

郑州住房公积金管理
中心相关负责人介绍，依照

《办法》，符合条件的市民贷
款购买首套房时，可以实行
最高可贷 70 万元、最长 30
年的组合贷款方式。相较
利率较高的纯商业贷款，选
择组合贷，每月能省下不少
的月供。这项政策实施后，
前来咨询的人络绎不绝。但
是直到目前，仍然是咨询的
多，申请成功的少。对于这
种情况，该负责人认为，组
合贷比普通的公积金贷款
和商业贷款额度高，金融机
构会更谨慎。

组合贷新政出台后，首次购
房的小李就准备申请，最终却选
择了纯商业贷款，“因为我是单
身，银行要求很高，不一定通过
审核，即使通过，还要准备两方
面都需要的材料，要走很多程
序，办理时间较长，我这边急着
交房款，肯定等不及。而且一旦
用了组合贷，商业贷款方面的优

惠政策就没有了，综合考虑了一
下，还是选择放弃。”

某地产公司销售总监胡
月月表示：“按规定，组合贷款
要求月还款额不超过个人或夫
妻收入之和的50%。举个例子
说，如果你想要每个月还款
3500元，那么银行的工资流水
要达到7000元以上，如果是单

身的话，要求会更高。”
一名房地产销售人员透

露，如果是纯商贷，只需要贷
款银行审核；办理组合贷，除
了银行审核，还需要公积金管
理中心审核，整个流程变长
了。开发商都希望能尽快回
笼资金，一般来说都不青睐组
合贷模式。

采访中，不少购房者反
映，可以开展组合贷业务的银
行太少，没有选择余地。据
了解，目前承办组合贷款业
务的受托银行为中国建设银
行百花路支行和中国银行陇
西支行、桐淮支行，若购房者
看中的楼盘并不在这3家银行

的合作范围之内，则无法办理
组合贷。

据悉，在组合贷政策实施
前期，公积金中心曾向多家银
行发函，询问是否考虑参加，
但很多银行未作回应。对此，
一位业内人士解释，银行主要
还是出于金融风险的考虑。

组合贷需要将购房者房屋产
权分别抵押给两个放贷单位，
即公积金中心和商业银行。
如果购房者违约，不再还贷
款，银行能否获得及时赔付就
成问题，加上如今各家银行对
住宅贷款额度都偏紧，所以很
多不愿加入组合贷队伍。

市房地产协会秘书长叶
琦认为，组合贷是商业、公积
金住房贷款的组合产品，目前
已成为构筑良好的住房金融
体系和实施政策性与商业性
并重的住房金融发展的需要，

在当前房地产信贷资金紧张
的时期，对于提高居民购房支
付能力、稳定住房消费将发挥
重 要 作 用 。 组 合 贷 优 点 明
显。另外，对于银行来说，推出
组合住房贷款，也丰富了消费

信贷业务产品体系，扩大了金
融服务的覆盖面。但因为目前
组合贷款相比于其他贷款手续
相对繁琐，放款时间长，他建
议，要进一步简化手续，以期取
得更好的市场效果。

建议简化贷款手续

咨询者多
申请成功者少


